

RIBECOURT-DRESLINCOURT 8 mars 2024 Lecture Théâtralisée

A la Médiathèque Roland Florian

Bonjour à toutes et à tous,

Je remercie Monsieur Jean-Guy Létoffé maire de Ribécourt-Dreslincourt, le conseil municipal, madame Sabrina Robert directrice de la médiathèque et son équipe, qui ont accepté de transmettre les valeurs de la Résistance les Mémoires des Résistantes et des Résistants proposés par l'ANACR Oise et de commémorer ainsi le 80^{ème} anniversaire de la Libération de la FRANCE et de LA PARUTION DU PROGRAMME du Conseil National de la Résistance

Le 27 mai 1943, rue du Four à Paris JEAN MOULIN haut fonctionnaire et homme politique, a su convaincre et réunir toutes les composantes de la RESISTANCE INTERIEURE toutes tendances politiques confondues, les partis politiques, les syndicats, les mouvements de Résistance, les réseaux de Résistance.

A l'unanimité les responsables de ces organisations ont accepté la création du CNR reconnaissant ainsi le général de Gaulle comme chef de la Résistance Intérieure et Extérieure.

Le CONSEIL NATIONAL DE LA RESISTANCE A EU DEUX OBJECTIFS :

Le premier objectif -coordonner toutes les actions militaires de la Résistance Intérieure contre les Allemands, afin de les empêcher, de déplacer leurs troupes vers les plages de débarquement. Ainsi les alliés pourraient débarquer et participer à la Libération de la France et de l'Europe.

Le second objectif -élaborer ensemble un programme de gouvernement en cas de victoire ! Alors est né le programme du CNR (Conseil national de la Résistance) intitulé « Les Jours Heureux », adopté à l'unanimité et publié en mars 1944.

Les Jours Heureux avaient pour principaux objectifs :

Etablir le gouvernement provisoire de la République, rétablir la démocratie, la liberté...

Sur le plan économique : éviction des grandes féodalités économiques et financières...

Sur le plan social : droit au travail, droit au repos, syndicalisme indépendant

Création de la sécurité sociale, des retraites pour tous,

La liste des progrès humains envisagés dans ce programme est longue...Françoise Vincent ici présente nous détaillera le programme du CNR, ici même le samedi 16 mars à 15heures.

Pour ceux qui ne connaissent pas le programme du CNR « Les Jours Heureux », nous en avons à votre disposition.

Qui est l'ANACR en quelques mots.

Fondée en mars 1945 par l'une des principales composantes des Forces Françaises de l'Intérieur (FFI), les Francs-Tireurs et Partisans Français (FTPF), « l'Association Nationale des Anciens Combattants de la Résistance (ANACR) a pris ce nom en 1952, s'élargissant à toutes les familles de pensée de la Résistance Intérieure et de la France libre, à toutes les formes du combat de Résistance, s'inspirant par-là de l'unité de la Résistance réalisée au sein du Conseil National de la Résistance (CNR).

- **Le but de l'ANACR est de transmettre les valeurs de la Résistance, la Mémoire des Résistantes et des Résistants.**
- Aujourd'hui la majorité de nos Résistantes et Résistants ont disparus et ce sont des Amis (ies) qui transmettent leurs valeurs.

Ce travail de mémoire est indispensable, alors que ressurgissent en France en Europe voire ailleurs des forces d'extrême droite et met à l'ordre du jour cette citation « l'histoire ne se reproduit pas mais elle peut rimer ».

Je vous remercie et vous souhaite à toutes et à tous une belle fin de soirée et je remercie les comédiennes et les comédiens qui transmettent les paroles des Résistantes, leur vécu, leurs souffrances, mais aussi l'espoir en combattant avec force l'ennemi nazi, pour arriver à la Libération.

Elles étaient principalement des agents de liaison et ont joué un rôle majeur de transmission d'informations, d'armes, de tracts entre les hommes qui accomplissaient l'organisation des sabotages de train, de fils électriques, de téléphone, de la guérilla urbaine. Elles ont convoyé des aviateurs, elles ont distribué les tracts, elles ont fait des milliers de kilomètres à vélo par tous les temps, elles ont pris des risques, elles ont été des partenaires indispensables pour la Libération de la France.

L'engagement des Résistantes, des Résistants a été puissant ; nombreux, très nombreux sont morts pour que nous soyons libres.

Et aujourd'hui 8 mars journée internationale des droits des Femmes, nous rendons hommage à ces Résistantes qui ont participé à concrétiser les droits des Femmes, puisqu'elles ont obtenu le droit de vote en avril 1944, **c'est donc le 80^{ème} anniversaire du droit de vote des femmes**. Et grâce à la loi de Simone Vieil les femmes ont obtenu le droit à l'avortement qui a été inscrit dans la Constitution, ce matin le 8 mars 2024 place Vendôme.

MERCI

Ribécourt-Dreslincourt, le 8 mai 2024, médiathèque Roland Florian